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4	
  –	
  в	
  отрицательном	
  предложении	
  частица	
  notстоит	
  после	
  have/has

Я	
  жду	
  	
  здесь	
  уже	
  два	
  часа!
I	
  have	
  been	
  waiting	
  here	
  for	
  2	
  
hours!

1

Мы	
  готовимся	
  к	
  экзамену	
  с	
  
самого	
  утра.

We	
  have	
  been	
  preparing	
  for	
  our	
  
exam	
  since	
  morning.

1

Я	
  чувствую	
  запах	
  табака.	
  Ты	
  
что,	
  курил?

I	
  smell	
  tobacco.	
  Have	
  you	
  been	
  
smoking?

2

Она	
  опять	
  пользовалась	
  
моей	
  машиной?

Has	
  she	
  been	
  using	
  my	
  car	
  again? 2

Здесь	
  не	
  было	
  снега	
  с	
  1993	
  
года.

It	
  has	
  not	
  been	
  snowing	
  here	
  
since	
  1993.

4

Рабочие	
  вот	
  уже	
  полчаса	
  
пытаются	
  сдвинуть	
  наш	
  
шкаф	
  с	
  места,	
  помоги	
  им.

The	
  workers	
  have	
  been	
  trying	
  to	
  
move	
  our	
  wardrobe	
  for	
  half	
  an	
  
hour,	
  go	
  help	
  them.

1

Тебе	
  нравится	
  этот	
  пирог?	
  Я	
  
пекла	
  его	
  с	
  самого	
  утра.

Do	
  you	
  like	
  this	
  cake?	
  I	
  have	
  been	
  
baking	
  it	
  since	
  morning.

1

Я	
  читаю	
  книгу	
  уже	
  месяц.
I	
  have	
  been	
  reading	
  a	
  book	
  for	
  a	
  
month.

1

Он	
  пишет	
  статью	
  целый	
  
день.

He’s	
  been	
  writing	
  articles	
  the	
  
whole	
  day.

1

Он	
  играет	
  в	
  футбол	
  целый	
  
день.

He	
  has	
  been	
  playing	
  football	
  the	
  
whole	
  day.

1

Мы	
  играем	
  в	
  баскетбол	
  уже	
  
три	
  часа.

We’ve	
  been	
  playing	
  basketball	
  for	
  
three	
  hours.

1

Паттерны	
  Present	
  Process
Пятнадцатый	
  урок	
  Beginner

указывает	
  на	
  действие,	
  которое	
  началось	
  в	
  прошлом,	
  продолжалось	
  в	
  течение	
  
некоторого	
  времени	
  и	
  либо	
  закончилось	
  непосредственно	
  перед	
  разговором,	
  либо	
  
все	
  еще	
  продолжается	
  в	
  момент	
  разговора.
1	
  –	
  действие	
  длится	
  уже	
  какое-­‐то	
  время,	
  утвердительное	
  предложение	
  –	
  
have/hasbeen+Ving

2	
  –	
  действие	
  длилось	
  вплоть	
  до	
  момента	
  говорения,	
  важно,	
  что	
  оно	
  было	
  в	
  процессе	
  
до	
  момента	
  говорения,утвердительное	
  предложение	
  –	
  have/hasbeen+Ving

3	
  –	
  в	
  вопросе	
  have/has	
  ставится	
  перед	
  подлежащим



Я	
  работаю	
  в	
  одной	
  и	
  той	
  же	
  
компании	
  уже	
  двенадцать	
  
лет.

I’ve	
  been	
  working	
  for	
  the	
  same	
  
companyfor	
  twelve	
  years.

1

Чем	
  ты	
  занимаешься	
  	
  
последнее	
  время?

What	
  have	
  you	
  been	
  doing	
  lately? 3

Мы	
  гостим	
  здесь	
  всю	
  эту	
  
неделю.

We	
  have	
  been	
  staying	
  here	
  all	
  this	
  
week.

1

Я	
  жду	
  весь	
  вечер,	
  чтобы	
  
поговорить	
  с	
  тобой.

I’ve	
  been	
  waiting	
  the	
  whole	
  
evening	
  to	
  talk	
  to	
  you.

1

Сколько	
  времени	
  ты	
  уже	
  
учишь	
  испанский?

How	
  long	
  have	
  you	
  been	
  studying	
  
Spanish?

3

Сколько	
  времени	
  он	
  живет	
  
	
  в	
  Москве?

How	
  long	
  has	
  he	
  been	
  living	
  in	
  
Moscow?

1

Извините,	
  что	
  опоздал.	
  Я	
  	
  
разговаривал	
  по	
  телефону.

Sorry	
  I’m	
  late.	
  I’ve	
  been	
  talking	
  on	
  
the	
  phone.

2

Я	
  упорно	
  работаю	
  (уже)	
  всю	
  
неделю.

I	
  have	
  been	
  working	
  hard	
  the	
  
whole	
  week.

1

Роуз	
  и	
  Эмма	
  работают	
  здесь	
  
с	
  июля.

Rose	
  and	
  Emma	
  have	
  been	
  
working	
  here	
  since	
  July.	
  

1

Я	
  делаю	
  мою	
  работу	
  уже	
  
три	
  недели.

I’ve	
  been	
  doing	
  my	
  work	
  for	
  three	
  
weeks.

1

С	
  какого	
  времени	
  она	
  
работает	
  в	
  BBC?

Since	
  when	
  has	
  she	
  been	
  working	
  
for	
  BBC?

3

Джош	
  и	
  Мэри	
  живут	
  вместе	
  
c	
  прошлого	
  лета.	
  

Josh	
  and	
  Mary	
  have	
  been	
  living	
  
together	
  since	
  last	
  summer.

1

Я	
  вас	
  ищу	
  (уже)	
  целый	
  час.
I’ve	
  been	
  looking	
  for	
  you	
  for	
  an	
  
hour.

1

Он	
  	
  жарит	
  рыбу	
  три	
  часа.
He’s	
  been	
  frying	
  the	
  fish	
  for	
  three	
  
hours.

1

Я	
  (уже)	
  живу	
  в	
  Киеве	
  с	
  1975	
  
года.

I	
  have	
  been	
  living	
  in	
  Kiev	
  since	
  
1975.

1

Мой	
  сын	
  уже	
  час	
  моет	
  
собаку!

My	
  son	
  has	
  been	
  washing	
  the	
  dog	
  
for	
  an	
  hour!

1

Я	
  ждала	
  такого,	
  как	
  ты.
I’ve	
  been	
  waiting	
  for	
  someone	
  like	
  
you.

2

Где	
  ты	
  был?	
  Я	
  тебя	
  искал	
  
везде.

Where	
  have	
  you	
  been?	
  I’ve	
  been	
  
looking	
  for	
  you	
  everywhere.

2



Я	
  уже	
  три	
  года	
  учусь	
  играть	
  
в	
  шахматы.

I	
  have	
  been	
  learning	
  how	
  to	
  play	
  
chess	
  for	
  three	
  years	
  now.

1

Мы	
  живем	
  в	
  этой	
  гостинице	
  
почти	
  месяц.

We	
  have	
  been	
  staying	
  in	
  this	
  hotel	
  
nearly	
  a	
  month.

1

Сколько	
  веков	
  мы	
  ждали,	
  
что	
  нас	
  кто-­‐нибудь	
  
освободит?

How	
  many	
  centuries	
  have	
  we	
  
been	
  waiting	
  for	
  someone	
  else	
  to	
  
make	
  us	
  free?

3

Она	
  готовит	
  ужин	
  уже	
  три	
  
часа.

She	
  has	
  been	
  cooking	
  dinner	
  for	
  
three	
  hours	
  already.

1

Я	
  говорил	
  с	
  Амандой	
  об	
  
этой	
  проблеме,	
  и	
  она	
  со	
  
мной	
  согласилась.

I’ve	
  been	
  talking	
  to	
  Amanda	
  about	
  
the	
  problem	
  and	
  she	
  agrees	
  with	
  
me.

2

Я	
  читаю	
  эту	
  книгу	
  с	
  начала	
  
лета.	
  

I	
  have	
  been	
  reading	
  this	
  book	
  
since	
  the	
  beginning	
  of	
  summer.

1

Извините	
  за	
  такой	
  вид.	
  
Я	
  чинил	
  свою	
  машину.

Excuse	
  my	
  appearance.	
  
I	
  have	
  been	
  fixing/repairingmy	
  
car.

2

Как	
  долго	
  она	
  встречается	
  с	
  
твоим	
  братом?

How	
  long	
  has	
  she	
  been	
  dating	
  
with	
  your	
  brother?

3

C	
  каких	
  пор	
  ты	
  снимаешься	
  
в	
  кино?

Since	
  when	
  have	
  you	
  been	
  
starring	
  in	
  films?

3

Он	
  сидит	
  в	
  гостиной	
  с	
  тех	
  
пор,	
  как	
  пришел.

He	
  has	
  been	
  sitting	
  in	
  the	
  living-­‐
room	
  since	
  he	
  came.

1

Я	
  читаю	
  этот	
  журнал	
  с	
  тех	
  
пор,	
  как	
  купил	
  его	
  неделю	
  
назад.

I	
  have	
  been	
  reading	
  this	
  magazine	
  
since	
  I	
  bought	
  it	
  a	
  week	
  ago.

1

На	
  улице	
  мокро.	
  Все	
  утро	
  
шел	
  дождь.

The	
  streets	
  are	
  wet.	
  It	
  has	
  been	
  
raining	
  all	
  the	
  morning.

1

Посмотри	
  на	
  себя!	
  Ты	
  что	
  
делал?

Look	
  at	
  you!	
  What	
  have	
  you	
  been	
  
doing?

2

Я	
  работаю	
  в	
  одной	
  и	
  той	
  же	
  
компании	
  12	
  лет.

I've	
  been	
  working	
  for	
  the	
  same	
  
company	
  for	
  twelve	
  years.

1

Я	
  крашу	
  эти	
  2	
  комнаты	
  с	
  
обеда.

I've	
  been	
  painting	
  two	
  rooms	
  
since	
  lunchtime.

1

–	
  Почему	
  ты	
  такой	
  
разгоряченный?

–	
  Why	
  are	
  you	
  so	
  hot?

–	
  Я	
  играл	
  в	
  футбол. –I've	
  been	
  playing	
  football.
2



Эта	
  гидроэлектростанция	
  
работает	
  с	
  1931	
  года.

This	
  Hydro-­‐Electric	
  Station	
  has	
  
been	
  functioning	
  since	
  1931.	
  

1

Он	
  работает	
  над	
  своей	
  
темой	
  уже	
  в	
  течение	
  
четырех	
  лет.	
  

He	
  has	
  been	
  working	
  at	
  his	
  
subjectfor	
  four	
  years.	
  

1

Какие	
  статьи	
  вы	
  переводили	
  
до	
  сих	
  пор?	
  

What	
  articles	
  have	
  you	
  been	
  
translating	
  up	
  to	
  now?	
  

3

Вот	
  и	
  вы,	
  наконец!	
  Я	
  вас	
  
искал.	
  

Here	
  you	
  are	
  at	
  last!	
  I	
  have	
  been	
  
looking	
  for	
  you.	
  

2

Мы	
  не	
  живем	
  здесь	
  в	
  
течение	
  трех	
  лет.

We	
  have	
  not	
  been	
  living	
  here	
  for	
  
three	
  years.

4

Ребенок	
  спит	
  с	
  6	
  часов?
Has	
  the	
  child	
  been	
  sleeping	
  since	
  
6	
  o'clock?	
  

3

–	
  Что	
  вы	
  здесь	
  делаете	
  с	
  
раннего	
  утра?	
  

–	
  What	
  have	
  you	
  been	
  doing	
  here	
  
since	
  early	
  morning?

–	
  Я	
  готовлюсь	
  к	
  экзамену.
–	
  I	
  have	
  been	
  preparing	
  for	
  my	
  
examination.

Сколько	
  времени	
  вы	
  здес	
  
ьсидите?

How	
  long	
  have	
  you	
  been	
  
sitting	
  here?

3

–	
  С	
  каких	
  пор	
  вы	
  работаете	
  
на	
  том	
  заводе?

–	
  Since	
  when	
  have	
  you	
  been	
  
working	
  at	
  this	
  factory?

3,2

–	
  Я	
  работаю	
  на	
  этом	
  заводе	
  
с	
  тех	
  пор,	
  как	
  я	
  приехал	
  в	
  
Москву.

–	
  I	
  have	
  been	
  working	
  at	
  that	
  
factory	
  since	
  I	
  came	
  to	
  Moscow.

3,2

Я	
  чувствую	
  себя	
  усталым,	
  
так	
  как	
  я	
  работал	
  в	
  саду	
  
несколько	
  часов.

I	
  feel	
  tired	
  as	
  I	
  have	
  been	
  working	
  
in	
  the	
  garden	
  for	
  several	
  hours.

1

Хотя	
  светит	
  солнце,	
  все	
  еще	
  
холодно,	
  так	
  как	
  шел	
  
сильный	
  дождь.

Although	
  the	
  sun	
  is	
  shining,	
  it	
  is	
  
still	
  cold	
  as	
  it	
  has	
  been	
  raining	
  
hard.

2

3,2


